

Jahrestagung SVVS 2025

Führungswechsel bei den Schwyzer Schützenveteranen

Rund 175 Schwyzer Schützenveteranen (SVVS) und Gäste trafen sich zur 115. kantonalen Jahrestagung im Gutenbrunnen in Schübelbach. Präsidenten-wechsel, Wahlen und Ehrungen für verdientes Wirken und sportlichen Topleistungen standen im Fokus der Tagung.

von Paul Diethelm

Für die Schützenveteranen und Gäste war die Jahrestagung etwas Besonderes, galt es unter anderem, die Führung des Schützen Veteranen-Verbandes Schwyz neu zu bestellen. Der Präsident der GS Schübelbach, Thomas Scherer, sorgte mit seinem kleinen OK für ein tadellos organisiertes Jahrestreffen der Schwyzer Schützenveteranen. Nach einigen zum Anlass passenden Musikstücke durch die Harmoniemusik Schübelbach-Buttikon unter der Leitung von Dirigent Armin Schmid und einem Momento des Gedenkens an verstorbene Schützenveteranen führte Verbandspräsident Fredy Züger zügig durch seine letztmals geführte und umfangreiche Traktandenliste. Zu Beginn begrüßte Thomas Scherer die Tagungsteilnehmer und erinnerte, dass letztmals im Jahre 2006 eine solche Tagung in Schübelbach-Buttikon stattgefunden hat. Nach seiner geschichtlichen Vorstellung der GS Schübelbach wurden die offiziellen Traktanden abgehandelt. Viele Geschäfte sind in einem 114 Seiten umfassenden Jahresbericht, verfasst von Verbandspräsident Fredy Züger, enthalten. Die üblichen Berichterstattungen der Ressortchef sowie Bericht zur Rechnung und Budget, erläutert durch Verbandskassier Meinrad Schmidig, Ried-Muotathal, fanden nach vorgelegtem Revisorenbericht von Paul Diethelm, Lachen, einhellige Zustimmung. Der Verband zählt heute rund 650 Mitglieder. Der Jahresbeitrag bleibt unverändert. Auch das vorgelegte Jahresprogramm 2025, vorgestellt von Karl Schnyder, Lauerz, Schützenmeister Gewehr, fand uneingeschränkte Akzeptanz. Das diesjährige kantonale Veteranenschiessen wird am 27. Juni und 28. Juni auf Distanz 300m in der Schiessanlage Chällen in Schübelbach ausgetragen wogegen das 50/25m Pistolen-Schiessen in der Schiessanlage Roggenacker in Pfäffikon stattfindet.

Wahlen und Ehrungen

Als absoluter Höhepunkt der diesjährigen Jahrestagung darf die Wahl eines neuen Verbandspräsidenten bezeichnet werden. Der bisherige Beisitzer Markus Weber, Altendorf, den Schützen durch sein vielseitigen Einsatz bestens bekannt, erhielt das einstimmige Vertrauen der Tagungsteilnehmer. Zudem hält Viktoria Schrut, Brunnen, als Aktuarin neu Einsitz in den Vorstandsvorstand.

Der abtretende Präsident Fredy Züger, eine Koryphäre des Schiesssportes hat sich kantonal wie national einen nicht mehr zu überbietenden Podestplatz gesichert und wurde nach 13 Jahren als Präsident des Schützen Veteranen Verbandes Schwyz unter stehendem Applaus zum Ehrenpräsidenten gewählt.

Bruno Eggenschwiler, Brunnen durfte für seine 13-jährige professionelle Tätigkeit als Aktuar und Presseverantwortlicher die Ehrenmitgliedschaft empfangen. Die übrigen Vorstandsmitglieder mit Meiri Schmidig, Kassier und Mitgliederverwalter, Ried-Muoathal, Karl Schnyder, Schützenmeister Gewehr, Lauerz, Sepp Lagler, Chef Pistole, Einsiedeln, Albert Schuler, Fähnrich Innerschwyz und Besitzer, Sattel, Kurt Salvador, Fähnrich Ausserschwyz und Beisitzer, Wangen, wurden zusammen mit den Rechnungsrevisoren Paul Diethelm, Lachen und Marcel Odermatt, Altendorf sowie Webmaster Bruno Pfyl, Brunnen, in ihren Ämtern bestätigt.

Arnold Kälin, Silbermedaille 2024 am SVEM-LP Final in Luzern, sowie Meinrad Schmidig, Bronzemedaille am JU+VE Final in Thun sowie Daniel Zürcher auf Goldplatz in der Junioren-Kategorie 21 wurden für ihre nationale Spitzenleistung speziell ausgezeichnet.

Gehaltvolle Grussbotschaften

Regierungsrat und Sicherheitsdirektor Xaver Schuler zauderte nicht, mit Anerkennung und Lob das Engagement der Schwyzer Schützen zu danken. In seiner launigen und humorvollen Art fand der geschichtliche Abriss ab Beginn dieses Jahrhunderts grossen Anklang. Gemeindepräsident Othmar Büeler verstand es ausgezeichnet, die Gemeinde Schübelbach mit den drei Dörfern Siebnen, Schübelbach und Buttikon den Tagungsteilnehmer vorzustellen und bedauerte, dass der Tuggner See zwischen dem Walensee und Zürichsee, der heutigen Linthebene, zur Vergangenheit zählt.

Als weiterer Höhepunkt der Jahrestagung war der Besuch und die markanten Worte in seinem unverkennbaren Walliser Dialekt des Zentralpräsidenten des Verbandes Schweizerischer Schützenveteranen, hergereist von Staldenried im Kanton Wallis.

Seine Informationen, speziell auch über das Engagement des abtretenden Präsidenten, insbesondere um die geplante Erhöhung des Munitionspreises fanden grosse Beachtung und führten (vorläufig) zum Erfolg.

Mit einem währschaften und tadellos servierten Nachtessen fand die 115. Jahrestagung des Schützen Veteranen Verbandes Schwyz mit musikalischer Darbietungen des Vizepräsidenten und Schützenmeister Pistole des Kantonalverbandes Glarner Schützenveteranen mit seinem Jagdhorn ihren würdigen Abschluss.

Ehrung für gute schiesssportliche Leistungen 2024

Erste Veteranen-Feldmeisterschafts-Auszeichnung

Richard Ablondi (Muotathal), Willi Anderegg (Reichenburg), Willi Bruhin (Wangen), Anton Deuber (Altendorf), Anton Fässler (Lachen), Albert Gwerder (Muotathal), Hugo Heinzer (Ried-Muotathal), Martin Heinzer (Illgau), Bruno Jaeggi (Siebnen), Bruno Jaeggi (Siebnen) Pistole, Benno Kälin (Bennau), Karl Kälin (Gross), Peter Kuriger (Einsiedeln), Franz Laimbacher (Unteriberg), Kurt Salvador (Wangen), Meinrad Schmidig (Ried-Muotathal) Pistole, Karl Schnyder (Lauerz) Pistole, Josef Schuler (Siebnen), Peter Suter (Ried-Muotathal), Armin Thoma (Reichenburg).

Zweite Veteranen-Feldmeisterschafts-Auszeichnung

(für 16 AK im Feldschiessen im Veteranenalter)

Paul Betschart (Muotathal), Josef Bisig (Einsiedeln), Albin Heinzer (Illgau), Adelbert Marty (Oberiberg), Bruno Pfyl (Brunnen), Hans Zwyszig (Brunnen).

Ehrung für langjährige Verbandszugehörigkeit

Neue Eidgenössische Schwyzer Ehrenveteranen (Jahrgang 1945)

Walter Akeret (Schindellegi), Alois Diethelm (Sattel), Oswald Dörig (Seewen), Engelbert Fuchslin (Gross), Alfred Hauser (Altendorf), Angelo Knobel (Altendorf), Josef Letter (Schwyz), Gabriel Pellanda (Zug), Hans Rechsteiner (Wangen), Meinrad Ruhstaller (Einsiedeln), Josef Schnellmann (Wangen), Franz-Xaver Schuler (Figino TI), Hansueli Setz (Einsiedeln), Richard Späni (Schindellegi), Werner Suter (Ibach), Kaspar Wattenhofer (Altendorf).

Funktionäre des SVVS

Ehrenpräsident: Fredy Züger, Schübelbach

Präsident: Markus Weber, Altendorf

Aktuarin: Viktoria Schruft, Brunnen

Kassier und Mitgliederverwaltung: Meinrad Schmidig, Ried-Muotathal

Schützenmeister Gewehr: Karl Schnyder, Lauerz

Pistolenchef: Sepp Lagler, Einsiedeln

Fähnrich Ausserschwyz und Beisitzer: Kurt Salvador, Wangen

Fähnrich Innerschwyz und Beisitzer: Albert Schuler, Sattel

Erster Rechnungsrevisor: Paul Diethelm, Lachen

Zweiter Rechnungsrevisor: Marcel Odermatt, Altendorf

Webmaster: Bruno Pfyl, Brunnen